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今議会にも、マイナンバーの利用開始に伴う議案が３件あり

ました。その３件とは①マイナンバーを法定事務以外の市独自

利用事務に使用したり、市長部局と教育委員会部局などと情

報連携するための条例制定②国民健康保険税の減免を受け

るときは申請書にマイナンバーの記載要との条例改正③介護

保険料の減免を受けるときは申請書にマイナンバーの記載要

との条例改正の議案です。  

マイナンバーの市独自利用や情報連携は情報漏えいのリス

クと隣り合わせであり、減免を受けた情報がマイナンバーによ

って一元管理をされることにも違和感があります。 

 採決の結果、３件の議案は賛成多数にて可決されました。   

名古屋市では、マイナンバー制度に異議を唱える市長の方針

により、これらの内容の議案は議会に出されていません。  

 

マイナンバーの通知カードが「愛知郡長久手町○○」で届く 

市になって４年が経過しましたが、１１月下旬に郵送されたマ

イナンバーを知らせる通知カードの住所が「愛知郡長久手町

○○」となっていたり、過去の郵便番号のままだったりしたケ

ースが４，３６２件ありました。原因は「過去の住所情報を読み込

んでしまうシステムの不具合」だそうです。昨年５月には、年

金情報１２５万件の流出もありました。これらはコンピューター

が絶対に安全ではないという例ではないでしょうか。マイナ

ンバー制度に対応させるためのシステム改修に多額の税金が

投入されますし、アメリカではなりすましが横行し社会問題と

なっています。 

私は、これまでマイナンバー制度を導入すべきではないと

主張してきました。今月からマイナンバーの利用が開始され、

市民の暮らしに直結しますが、これでよいでしょうか。  

 

・長湫西保育園園舎改修工事…０才児６人、１才児４人、２才児 

６人分の受け入れを拡大 

・小学校校舎等改修工事…バリアフリー化を進めるため長久 

手小学校にエレベータを設置 

・Ｎ－バス事業…ワンボックス車両１台を購入しＮ－バス５台＋ 

ワンボックス１台で７ルートを運行 
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現在、市内３カ所で区画整理事業が進んでおり、さらなる人

口増加が見込まれています。発展に伴い課題や問題が出てき

ているので、市の現状を把握し、暮らしやすいまちづくりに取

り組んでいきます。 

 

公園西駅周辺土地区画整理事業(市施行) 

施行期間：平成２５年度～平成３５年度    

北欧の家具店「イケア」が平成２８年８月に工事着工、平成 

２９年中にオープンする予定です。今議会では、区画整理事業

地内に造る１号調整池(２億８５０万４，８００円)と２号調整池 

(１億９，７８１万７，１２０円)の整備工事について、長久手市が落札

業者と工事請負契約を締結する議案を可決しました。計画人

口は４８０戸約１，２００人です。 

 

下山土地区画整理事業(区画整理組合施行) 

施行期間：平成２５年度～平成３０年度 

計画人口は１８０戸約４５０人です。今議会では、区画整理事

業地内の建築物等の高さの最高限度を定めたり、街並みを損

なうことのないよう広告物や看板を規制したりする建築物の

制限に関する条例の一部改正の議案を可決しました。 

 

長久手中央土地区画整理事業(区画整理組合施行) 

施行期間：平成２２年度～平成３１年度 

リニモ長久手古戦場駅周辺で進んでいる事業で、計画人口

は６９２戸約１，７３０人です。商業施設「イオンモール」が平成２８

年１２月にオープンする予定。市は、平成３０年度の完成をめざ

して公益施設「リニモテラス」を整備します。 

 

 

 

 

                  画像はイオンモール(株)発表 

                     「イオンモール長久手開発計画」

から引用 

 

・高木植栽工事…↑古戦場駅前広場にケヤキ２本を移植 

ケヤキ２本は寄付ということですが移植する

ために４９９万円の税金支出は驚き… 



市立小中学校で男女平等を推進せよ 

Ｑさとう 全小学校で男女混合名簿を活用しているが、なぜ

中学校では作らないのか。 

Ａ教育部長 作っても利用の頻度が少ないからである。 

Ｑさとう 「長久手市男女共同参画基本計画」に「男女混合名

簿を広めていきます」と市は明記しているが、今後

も中学校での実施率は０％でよいとの考えか。 

Ａ教育長 男女別でよいと思う。 

Ｑさとう 毎年指定校を決め、男女共同参画に重点的に取り

組んではどうか。 

Ａ教育長 男女共同参画の取り組みは進んできているので、

必要ない。 

婚姻歴のないひとり親世帯にも寡婦(夫)控除のみなし適用を 

Ｑさとう 婚姻歴のあるひとり親世帯と婚姻歴のないひとり

親世帯では、どのような差があるか。 

Ａ福祉部長 母子世帯の平均年収１８１万円で保育園に通う２

才児が１人いる場合、所得税、市民税、保育料な

どで年間１４万円の差がある。 

Ｑさとう 未婚のひとり親世帯の数の推移はどのようか。 

Ａ福祉部長 未婚の母子世帯は平成２５年度２９世帯、平成２６

年度３２世帯、平成２７年度３４世帯と増加傾向。 

Ｑさとう 市が算定する保育料などを同等にするため、市で

寡婦(夫)控除のみなし適用をすべきではないか。 

Ａ市長 じっくり考えたい 

 

長久手市まち・ひと・しごと創生総合戦略の中身はどのようか 

Ｑさとう 新規事業としてどのようなものがあるか。 

Ａ市長公室長 アグリサポートセンター事業(農業)、子育てコ

ンシェルジュ設置、休日保育の実施、地域学校

サポート事業などがある。 

Ｑさとう 戦略の「長久手市人口ビジョン案」では、大きな人

口の伸びとなっているが、市の「総合計画」との整

合性はどのようか。 

Ａ市長公室長 戦略では、２０６０年に国の人口を１億人程度に

維持するための合計特殊出生率を基に算定

しているが、市の「総合計画」は国勢調査を基

に算定するので異なる。 

Ｑさとう 基本目標「役割・しごとづくり」の数値目標を「地域

でたつせがあると思う人の割合」にした理由は。 

Ａ市長公室長 市民一人ひとりが「役割」と「居場所」を持ち、

誰もが自分は「必要とされている」と実感で

きる幸福度の高いまちを目指し、目標とした。 

 

 

※この通信の発行は一部政務活動費を使用しています。（政務活動費は月１万円） 

≪さとうゆみ１２月議会一般質問から≫ 

さとうゆみの考え 

現在、市内の６小学校すべてで男女混合名簿が活用されて

おり、小学校の卒業式では男女混合名簿の順に卒業証書を受

け取ります。しかし、中学校に入学すると、男子生徒を先に記載

し、続いて女子生徒を記載する男女別の名簿になります。 

 名古屋市には中学校が１１２校ありますが、男女平等の観点

から中学校での男女混合名簿の実施率は１００％です。本市の

中学校での実施率０％は、改善すべきだと考えます。 

 日進市では、毎年３校の小中学校を指定校と決め、学校で

の男女共同参画の取り組みを報告書にまとめるなど力を入れ

ており、長久手の学校においても意識改革が必要です。 

 

さとうゆみの考え 

配偶者と死別または離婚した後に再度婚姻せず子どもを

養育しているひとり親世帯には、一定の所得控除を適用する

税制優遇制度＝「寡婦(夫)控除」がありますが、未婚のまま出

産したひとり親世帯には適用されません。長久手市の試算で

は、モデルケースで年間１４万円もの差が出るということです。 

 全国的にみなし適用をしている市町村が増えていますが、

市町村がみなし適用をしても、同等にできるのは市町村が算

定する保育料などで、所得税や市民税は差が出たままです。

私は、国に対して婚姻歴の有無で差別することがないよう、

所得税法の改正を求めていきます。 

 

さとうゆみの考え 

国の方針に基づき、全国の市町村で平成２７年度を初年度と

する平成３１年度までの５年間の計画「まち・ひと・しごと創生総

合戦略」の策定が進められています。戦略に明記した事業に

国が交付金を出すという流れですが、各市町村にいくら配分

されるのかは未定です。昨年はプレミアム商品券の発行など

に交付金が使われましたが、交付金は税金ですから有意義に

使うことが求められます。 

戦略の「人口ビジョン案」には、夢物語のような合計特殊出

生率が使われており、市の上位計画である「総合計画」とのズ

レがあります。市によると「たつせがある」は「立つ瀬がない」

の対義語だそうですが、戦略や計画には広く人々に理解され

る文言を使う必要があると考えます。 

 

 

ブログ「きらめく未来づくり日記」毎日更新中！ 

日々の活動や私の市政に対する考えなど 

ここに書ききれない情報を載せています。 

さとうゆみは、どの政党にも属さず 

長久手に暮らす人の視点で活動しています。 
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